

EDITORIAL

PROPUESTAS PARA LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA

En su segunda cuenta pública, la presidenta de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), Rosario Navarro, formuló un desafío al Gobierno y al mundo político, al proponer un “shock de inversiones” para reactivar la economía, de la mano de una agenda de propuestas que permitan desturar cerca de US\$ 100.000 millones en inversiones y unos 214.000 empleos potenciales, hoy entrampados en el Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental.

Esta invitación surgió casi a la par de que el Tribunal Constitucional rechazara la contienda de competencia entre el Comité de Ministros y el Primer Tribunal Ambiental por el proyecto minero Dominga. Se trata de una coincidencia oportuna, por cuanto la Sofofa vuelve a plantear a la autoridad la necesidad de superar los dogmatismos y avanzar sobre la base de la normativa vigente y de la evidencia sobre aquello que funciona y lo que no funciona para hacer crecer la economía.

En lo puntual, la presidenta de Sofofa expuso en forma certera las principales falencias de la actual conducción económica, cuyas consecuencias se reflejan en una extensa cartera de proyectos paralizados por la autoridad ambiental, sin que se concuerde una salida que conjugue sostenibilidad y crecimiento. Ambos factores resultan hoy ineludibles.

La dirigente empresarial habló de “un consenso pro-inversión que imponga una nueva ambición”, con un fuerte

énfasis en la empleabilidad, no como una “obsesión técnica”, sino como una condición esencial para la cohesión social y el progreso. Esta terapia de shock, según plantean los empresarios, debería reorientar al país hacia una senda de crecimiento sostenido por sobre el 4% anual.

Entre las medidas –coincidentes con lo planteado en El Puente, el documento elaborado por un grupo transversal de economistas– destaca el foco en el ámbito laboral. En un escenario donde el país acumula más de dos años con tasas de desempleo por sobre 8%, la propuesta apunta a construir un marco que responda a la baja productividad, alta informalidad y creciente envejecimiento de la población, sumado a la disruptión tecnológica. Asimismo, en materia de inversión se plantea una reforma integral al actual sistema de permisos, caracterizado por su lentitud, discrecionalidad y escasa previsibilidad. Esta revisión contará con el apoyo de expertos de la Universidad de Harvard.

Se trata de propuestas realistas, formuladas desde la experiencia concreta de quienes enfrentan día a día las trabas del sistema y conocen los incentivos que podrían reactivar la inversión. No son las únicas ideas posibles, pero sí un punto de partida atendible para construir una agenda común que permita al país recuperar el dinamismo económico, fortalecer el empleo y proyectar a Chile con mayor competitividad en un entorno global exigente.

El “shock de inversiones” propuesto por Sofofa es una hoja de ruta realista para retomar una senda de crecimiento en torno a 4%.